

Bédarieux

Le feu d'artifice de fin d'année sera tiré en centre-ville



La fête sera incontestablement au rendez-vous.

Les animations de fin d'année proposées par la ville de Bédarieux ont débuté avec l'incontournable son et lumière et le marché de Noël. La foule a été au rendez-vous et le temps fort des animations reste à venir. Le moment le plus spectaculaire des festivités de décembre est sans conteste le spectacle pyrotechnique mêlant un grand feu d'artifice et des jeux de lumière. **Samedi 21 décembre**, il sera tiré depuis le square Schuman. Les habitants viennent de tout l'ouest Hérault pour assister à ce moment magique, qui débutera à 18 h avec la retraite aux flambeaux où les enfants partiront de la Maison des Arts pour sillonner le cœur de ville, en musique, au rythme de la batucada le *Cercle des rythmes perdus*. Les flambeaux seront distribués à la Maison des arts avant le départ. Le cortège sillonnera la ville pour arriver rue de la République où le feu d'artifice sera tiré à 19 h. Comme le veut la tradition, après le feu d'artifice, dans une ambiance musicale et conviviale, les commerçants du centre-ville offriront le vin chaud. D'autres rendez-vous et animations gratuites sont programmés durant le week-end. Le samedi, un théâtre de marionnettes sera installé à 14 h 30, à la salle Bex. Toute la journée, en centre-ville, il sera possible de faire des balades à dos d'âne. Il y aura

aussi un atelier maquillage et sculpteur de ballons, et, à 17 h, le traditionnel concert de Noël à l'église Saint-Alexandre. Le dimanche, sont au programme des animations musicales et des promenades en calèche en centre-ville. L'autre temps fort du week-end est le concert de gospel avec Deedee Daniel et le Gospel walk. Ce sera à 21 h, à l'église Saint-Louis. Dix choristes interpréteront des chants de Noël dans une ambiance chaleureuse. Pour les cadeaux de dernières minutes, les commerces du centre-ville seront ouverts non-stop le dimanche. Endroit incontournable pour les enfants, la maison du Père Noël rue de la République. La crèche sur les coutumes de Noël en bas Languedoc est également visible à la Maison des arts.

> Renseignements auprès du service culturel au 04 67 95 48 27 ou sur www.bedarieux.fr.

• CONCERT

Que serait Noël sans ces airs mélodieux qui résonnent dans les cœurs en cette période de l'attente ? C'est dans cette tradition que l'association des Amis des trois orgues organise son concert de Noël. Cette année, la clarinette sera à l'honneur avec Andrei Freidine (clarinette) et Christopher Hainsworth à l'orgue, **samedi 21 décembre** à 17 h, à l'église Saint-Alexandre.

Hérépien

Les élèves de l'école ont réussi leur marché de Noël



Les belles choses ne manquaient pas à la vente.

Chaque année, les enfants présentent leurs créations réalisées à l'école. Les parents, leurs familles et d'autres personnes sont venus acheter les objets réalisés. La recette est allée au profit de l'association les P'tits marrons, qui financent les sorties scolaires et bien d'autres actions.

L'animation n'était pas en reste : une lecture de contes et un spectacle de marionnettes qui eurent un succès mérité. La fête commença à 16 h 30 pour se terminer à 21 h. Il fut ensuite le temps de déguster la soupe chaude, les marrons grillés et le vin chaud pour les plus grands.

La Livinière

Une riche histoire oléicole dans la commune

Beaucoup plus connue pour sa production de vins AOC, La Livinière a aussi une histoire oléicole. Ce sont les Grecs et les Romains, dès le VI^e siècle avant Jésus Christ, qui établirent la culture de l'olivier dans notre région, en même temps que la culture de la vigne. Au Moyen-Âge, l'usage de l'huile d'olive est plus lié au culte religieux et sa production est soumise à l'impôt. Au XVII^e siècle, la culture de l'olivier est plus importante que celle des céréales et de la vigne. L'huile d'olive est alors exportée vers la Suisse, l'Allemagne et l'Angleterre. Elle devient, par décret royal, la matière grasse exclusive dans la fabrication des savons et est utilisée dans la montagne Noire pour le traitement de la laine et des cuirs. En 1754, La Livinière a produit 80 charges (11,75 tonnes) d'huile d'olive, qui sont acheminées sur Carcassonne. De grosses gelées successives, l'arrivée sur le marché des huiles de graines pour la consommation et du pétrole pour l'éclairage, la concurrence d'autres régions oléicoles, l'ouverture commerciale vers l'Italie et l'Espagne et l'essor de la vigne, ont marqué le déclin de la production en Languedoc à la



La Livinière dénombre huit oléiculteurs sur son territoire.

fin du XIX^e siècle. Au XX^e siècle, l'année 1956 a été fatale à l'oléiculture en Pays d'Oc. Les températures chutent brutalement (jusqu'à -20 °C) et le verger est détruit à près de 95 %. Peu de moulins y survivront. Symbole du soleil et de notre art de vivre, l'olivier retrouve depuis quelques années sa place dans le Minervois. Le verger d'oliviers du Languedoc-Roussillon est, aujourd'hui, le deuxième verger de France, derrière celui de Provence-Alpes-Côte d'Azur, avec une importante progression des sur-

faces cultivées dans l'Aude et dans l'Hérault. La commune de La Livinière dénombre huit oléiculteurs, qui cultivent plus de 10 000 arbres. Ces arbres produisent chaque année entre 150 et 200 tonnes d'olives destinées à la consommation, sous forme d'olives de table, de tapenades ou d'huiles. Un club de producteurs, les Amis de l'olivier, existe au sein de l'association Florir et s'engage à promouvoir le patrimoine oléicole du village par la création d'un sentier pédestre en cours de réalisation.

Rieussec

Le village a bien fêté Nadalet

Les Braves enfantous ont convié la population du village à fêter Nadalet. Un spectacle était proposé avant le repas, avec Morena la griotte. Cette dernière sait parfaitement raconter des histoires, chanter des chansons du folklore ou de guinguette en s'accompagnant de son accordéon. Sa voix chaude a captivé le spectateur. Entre joutes verbales et proverbes africains, elle a offert un monde de légèreté et de rire qui embarque tout le monde. Avec quelques paroles en occitan, le spectacle a été une réussite. Un moment de partage



Les spectateurs ont été conquis par l'événement.

pour les spectateurs, qui ont ensuite fait honneur au repas de fête préparé par tous les bénévoles de l'association. Au final, une fête réussie qui ouvre agréablement la période de Noël.

La Tour-sur-Orb

Une belle fête des lutins de Saint-Xist

L'église de Saint-Xist a accueilli la chorale de Villemagne venue interpréter des chants de Noël. L'exercice était d'autant plus remarquable que les artistes ont revisité le répertoire pour offrir à l'assistance venue nombreuse un tour d'horizon vocal, alliant, entre autres, le classique, l'occitan et le russe. Le public a longuement remercié et applaudi les artistes à la fin du spectacle. Mais, la soirée n'était pas terminée pour autant. La soixantaine de personnes qui avait réservé, a pu, dans la classe de l'ancienne école, déguster les soupes maison que les lutins avaient préparées. Du potimarron à la châtaigne, en passant par le velouté de carottes, patates douces et gingembre, sans oublier la soupe à l'oi-



Les participants ont pu déguster les soupes maison.

gnon, celle au potiron, orange et cumin, et l'incontournable soupe de légumes, il y en avait pour tous les goûts. Les convives ont été ravis de cette première et ont d'ores et déjà réclamé d'autres versions pour l'an prochain. Les lutins

bénévoles de l'association les Amis du vieux Saint-Xist ont vraiment beaucoup travaillé pour que la soirée se passe dans les meilleures conditions, et, harassés mais heureux, ils ont promis de réfléchir à la suite...

Riols

Dylan Rousseau est champion d'Occitanie



Le boxeur thaï a gagné à Sète.

Dylan Rousseau est pensionnaire du club de boxe de Saint-Pons, où il pratique depuis de nombreuses années la boxe Thaï dans la catégorie junior moins de 71 kg à Sète. Il a obtenu le titre de champion d'Occitanie en boxe Thaï assaut technique. Avec ce titre, il est qualifié pour le championnat de France, qui se déroulera à Paris en mai prochain.

Il est entraîné dans son club par Ali Fidjel, dont le fils Noham est devenu vice-champion d'Occitanie dans la catégorie poussins de moins de 32 kg. Dans ce même club, qui est une pépinière de champions, Julian Gayraud a obtenu, en novembre dernier, la coupe d'Occitanie des poussins de moins de 32 kg.

Au cours de l'année qui va commencer, un gala aura lieu à Saint-Pons le 14 mars 2020, afin de mettre en lumière cette discipline.

Saint-Vincent-d'Olargues

Une conférence sur les déchets

Une conférence sur les déchets a été donnée par la communauté des communes du Minervois au Caroux, à la salle communale de Saint-Vincent-d'Olargues. En préambule au débat, le maire, Bernard Fontes, et le président de la communauté de communes, Josian Cabrol, ont souligné l'importance de la diminution de la production des déchets à l'échelle de chaque individu. Puis Jean-Pierre Berraud, vice-président, et Vincent Lefebvre, chef de service, ont présenté les grands enjeux futurs, notamment liés aux objectifs de la loi de transition énergétique pour la croissance verte. Beaucoup de questions ont rythmé ces débats car les habitants se sentent concernés. Le gaspillage alimentaire, le compostage et le tri sont les sujets qui auront été approfondis. Une vidéo et une démonstration des bons usages ont ponctué la réunion. Consommer mieux, jeter moins, et éviter les erreurs de tri sont les pistes à poursuivre pour limiter la hausse des taxes déchets et leur empreinte environnementale. Les administrés et les intervenants ont terminé la soirée en poursuivant les échanges autour d'un apéritif zéro déchets.